



Newsletter Mai 2021

Der Schul- und Hochschulalltag hat sich im vergangenen Jahr stark verändert. Digitale Unterrichts- und Kommunikationsformen kamen zum Einsatz und wurden stetig mit viel Engagement weiterentwickelt. Die positiven Ergebnisse dieses Einsatzes werden uns auch künftig weiterhin begleiten und hybride Kommunikations- und Veranstaltungsformen unsere persönliche Zusammenarbeit ergänzen.

Bis zum nächsten Austausch - persönlich und/oder digital - verbleibe ich mit herzlichen Grüßen aus der Hochschule Offenburg

Ihre Nicole Diebold

Referentin für Schulkooperationen

Die Hochschule Offenburg ab 1. Juni unter neuer Leitung

Rektor Prof. Dr. Winfried Lieber, der die Geschicke der Hochschule Offenburg in den vergangenen 24 Jahren sehr erfolgreich geleitet hat, geht Ende Mai in den mehr als wohlverdienten Ruhestand. Zu seinem Nachfolger ab 1. Juni haben die zuständigen Gremien der Hochschule Prof. Dr. Stephan Trahasch gewählt. Der gebürtige Freiburger arbeitet seit März 2012 als Professor für Informatik an der Fakultät Elektrotechnik, Medizintechnik und Informatik der Hochschule Offenburg. 2016 wurde er deren Prodekan, 2019 deren Dekan. 2020 etablierte er den Studiengang Angewandte Künstliche Intelligenz an der Hochschule Offenburg.

Im Umfeld des Stabwechsels wurden auch die vier Prorektorinnen und Prorektoren neu gewählt und deren Geschäftsbereiche neu gestaltet, um neue Akzente für die Hochschulentwicklung zu setzen. Neben Rektor Prof. Dr. Stephan Trahasch und Kanzler Dr. Bülent Tarkan gehören dem Rektorat künftig mit folgenden Aufgaben an:

Prof.in Dr. Andrea Müller, die seit 2012 an der Hochschule ist und derzeit noch als Gleichstellungsbeauftragte fungiert, verantwortet künftig den neuen Bereich *Gleichstellung, Diversity und Hochschulkultur*.

Prof. Dr. Jan Münchenberg, seit 2009 an der Hochschule und derzeit Chief Information Officer der Campus IT, übernimmt den neuen Geschäftsbereich *Digitalisierung*.

Prof. Dr. Oliver Schäfer, der seit 2016 eine Professur für IT-Recht, Urheberrecht und Gewerblichen Rechtsschutz an der Hochschule innehat, übernimmt den Geschäftsbereich *Studium und Lehre*.

Prof. Dr. Thomas Seifert, der seit 2011 an der Hochschule ist und im vergangenen Jahr die Leitung von Campus Research & Transfer (ehemals Institut für Angewandte Forschung) übernommen und den Hochschullehrpreis gewonnen hat, verantwortet künftig die Geschäftsbereiche *Forschung und Transfer*.

Die Veränderung der Geschäftsbereiche begründete Stephan Trahasch mit einer neuen Schwerpunktsetzung im breiten Tätigkeits- und Aufgabenspektrum der Hochschule. „Die Anforderungen an unsere Hochschule in einer der bundesweit stärksten Wirtschaftsregionen haben sich in den vergangenen Jahren gewandelt. Neben Studium und Lehre werden die Digitalisierung sowie der Transfer, also der intensive Dialog zwischen

Hochschule, Wirtschaft, Kulturszene und Gesellschaft mit dem Ziel, das Innovationssystem der Region zu stärken, Schwerpunkte unserer künftigen Arbeit sein. Hinzu kommt unser Einsatz für Gleichstellung, Diversity und Hochschulkultur. Dies spiegelt sich in der Weiterentwicklung unserer Tätigkeitsfelder im Rektorat“, so der künftige Rektor. Trahasch selbst wird seinen Fokus auf die weitere Internationalisierung der Hochschule richten. Den Ausbau der Nachhaltigkeitsinitiativen verantwortet Bülent Tarkan.



Das neue Rektorat - v.l.n.r.: Thomas Seifert, Oliver Schäfer, Andrea Müller, Rektor Stephan Trahasch, Kanzler Bülent Tarkan, Jan Münchenberg

Weitere News aus unseren Projekten:



[Fortbildung Chemie für Lehrkräfte](#)

In Kooperation mit dem Fachbereich Chemie des RP Freiburg findet am 26. Juli, 9.30 bis 16 Uhr, die Fortbildung zum Thema "Die Redoxkiste 2.0" für Lehrkräfte der Sekundarstufe 2 statt.



[SHORTS 2021](#)

Die 21. Ausgabe des trinationalen studentischen Filmfestivals SHORTS der Hochschule Offenburg wird vom 1. bis 5. Juli live aus den FORUM Cinemas Offenburg gestreamt. Das Programm umfasst 53 Filme.



[Die FIRST-LEGO-League startet in die nächste Saison](#)

In der FLL-Saison 2021/22 dreht sich alles um den Transport, das Motto lautet "Cargo-Connect". Die Hochschule Offenburg ist wieder mit einem Regionalwettbewerb und einer Explore-Ausstellung dabei.



[Berufs- und Studienorientierung](#)

Die drei Online-Veranstaltungsreihen "Studieninfo LIVE", "JOB:Zoom" und "Studieninfo:Zoom" helfen Studieninteressierten vom 7. Juni bis 6. Juli, das Traumstudium und/oder den Traumjob zu finden.



[Science Comic „Soziale Roboter“ erschienen](#)

Sollen soziale Roboter Teil unserer Gesellschaft werden? Eingebettet in eine spannende Kriminalgeschichte vermittelt der Science Comic den aktuellen Stand der Wissenschaft auf Soziale Roboter.



[Info und Bewerbung für Stipendienprogramm](#)

Alle, die 2022, 2023 oder 2024 Abitur machen und überlegen danach Lehramt in einem MINT-Fach zu studieren, können sich noch bis zum 30. Juni 2021 für das Stipendienprogramm Lehramt Mintoring bewerben.

Nachhaltigkeit auf dem Hochschul-Campus

Nachhaltiges Leben, Arbeiten, Bauen, Handeln, Konsumieren und Wirtschaften beschäftigen derzeit nicht nur Politik und Gesellschaft: Auch an der Hochschule Offenburg ist Nachhaltigkeit ein zentrales Thema. Zahlreiche produkt- und anwendungsorientierte Forschungsprojekte beschäftigen sich mit dem Thema, viele Professorinnen und Professoren stehen Unternehmen und der Gesellschaft als Experten zur Verfügung, in Studiengängen wird das Thema behandelt und in studentischen Projekten wie zum Beispiel Schluckspecht und Solar-Tuk-Tuk praxisorientiert im Sinn von forschendem Lernen umgesetzt.

[Alle Themen finden Sie hier im Überblick.](#)

Auch institutionell orientiert sich die Hochschule in ihrer internen Arbeitsweise, bei Verfahrensabläufen und Ressourcenmanagement schon lang am Leitbild der Nachhaltigkeit.



v.l.n.r.: Prof. Dr.-Ing. Dr. h.c. Winfried Lieber und Dr. Bülent Trakan pflanzten Bäume an der Hochschule.

Weitere News aus den Studiengängen:



[Verstehen, wie die Wirtschaft tickt](#)

Die Hochschule Offenburg bietet ab dem Wintersemester 2021/22 an ihrem Standort in Gengenbach den neuen Bachelor-Studiengang "Wirtschaftspsychologie" an.



[Informatik-Studiengang erhält erneut Bestnoten](#)

Im Ranking 2020/21 des Centrums für Hochschulentwicklung (CHE) ist der Bachelor-Studiengang Angewandte Informatik der Fakultät EMI der Hochschule Offenburg wieder mit „Sehr gut“ bewertet worden.



[Nachhaltige Energietechnik studieren. Und dann die Energiewende mitgestalten](#)

Die Energiewende wird durch Menschen gestaltet. Und so zeigen drei praxisorientierte Studiengänge an der Hochschule Offenburg Schritt für Schritt, wie es gelingen kann, das Energiesystem klimaneutral...



[Studium+Ausbildung: auf offene Plätze bewerben!](#)

Einige wenige Plätze im Modell Studium+Ausbildung stehen noch für September 2021 zur Verfügung. Auch für einen Start in 2022 läuft bereits die Bewerbungsphase bei unseren Kooperationsunternehmen.



[Zehn Jahre Einstiegssemester startING](#)

Die Hochschule Offenburg feiert zehn Jahre gelungenen Studieneinstieg mit startING. Mehr als 700 Studienanfänger wurden bei der reflektierten Studienfachwahl begleitet und profitierten vom Angebot.

Ihre Ansprechpartnerin



Diebold, Nicole

Dipl.-Betriebswirtin (FH)

Raum: A308

Badstraße 24

77652 Offenburg

Telefon: 0781 205-4825

Mail: nicole.diebold@hs-offenburg.de

Hochschule macht Schule – Ihr Bildungspartner in der Region!

<https://schule.hs-offenburg.de>

Kontakt / Impressum

[Impressum / Datenschutzerklärung](#)

[Kontakt](#)

[AGBs](#)

[Newsletter abonnieren](#)

[Newsletter abbestellen](#)

Social Media

[Facebook](#)

[Xing](#)

[Campus App](#)